

育成 見附

見附市青少年育成センター

〒954-0051 見附市学校町 2-7-9
 TEL: 0258-62-5739 FAX: 0258-62-2343
 E-mail: ikuseicenter@city.mitsuke.niigata.jp

今年度事業の概要

令和5年度に実施した事業について、その成果などをお知らせします。

○青少年街頭育成

青少年指導員による青少年街頭育成活動は、1・2月を除く各月に実施しました。

実施回数は55回(4月～12月)で、街頭育成活動に携わった青少年指導員の延べ人数は186人でした。今年度は、6月以降に指導員数を3名増員し、班の数を1つ増やした結果、指導回数・人数ともに昨年度よりも増加しました。

* 3月の活動が終わっていないため、表中の()は見込み数。

自転車の安全確認不履行や公道への飛び出し、無灯火、スマホ(両耳イヤホン)など「交通ルール無視」で指導した生徒数は、一昨年度は191人いましたが、昨年度は14人で今年度は0人でした。

今年度、指導員が声掛けをした生徒は延べ103人で、昨年度の41人から大幅に増加しました。なお、例年見られた地べた座りなどのマナー違反行為はなく、全てが以下のような「愛の一声かけ」でした。

- * 「プレイラボみつけ」で遊ぶ小学生への帰宅時間や帰宅方法、交通安全について声かけ。
- * 「ネーブルみつけ」で学習する中高校生への励ましの声かけ。
- * 電車待ちや「doみつけ」で活動中の高校生に、学校生活や行事、将来の夢などについて声かけ。

また、大型店舗等では子ども達の様子について店員さんに確認し必要な情報を当該校に伝えたり、駐車マナー違反の多発場所や公共の場の設備不良などの情報を関係機関に伝えたりして、トラブルの未然防止に努めています。

実施数・活動指導員数 * ()は見込み数

	実施数	指導員延べ人数		
		男性	女性	計
4月	3	4	5	9
5月	3	3	5	8
6月	7	13	12	25
7月	7	13	13	26
8月	7	13	12	25
9月	7	14	11	25
10月	7	14	11	25
11月	7	10	12	22
12月	7	11	10	21
3月	(4)	(6)	(8)	(14)
合計	(59)	(101)	(99)	(200)

指導対象少年延べ人数

	対象少年延べ人数		
	男子	女子	計
4月	3	2	5
5月	1	4	5
6月	5	10	15
7月	1	3	4
8月	3	3	6
9月	6	1	7
10月	8	14	22
11月	10	10	20
12月	7	12	19
3月	-	-	-
合計	44	59	103

学職別指導内容

* ()は女子の数

学職 行為	幼 児 小学生	中学生	高校生	一般 青少年	計
ゲーム機遊び	0 (0)	0 (0)	0 (0)	0 (0)	0 (0)
交通ルール無視	0 (0)	0 (0)	0 (0)	0 (0)	0 (0)
喫 煙	0 (0)	0 (0)	0 (0)	1(一般)	1 (0)
買い食い	0 (0)	0 (0)	0 (0)	0 (0)	0 (0)
その他	28 (14)	5 (2)	70 (43)	0 (0)	103 (59)
合 計	28 (14)	5 (2)	70 (43)	1 (0)	104 (59)

○青少年育成相談

今年度の相談件数は、面接による相談が3件で、この内の2件は、本人と保護者が一緒に相談に来られました。電話相談は5件で、いずれも保護者からの相談でした。内容は、主に不登校に関する相談でした。

相談件数

	面接相談	電話相談	合計
不登校	3	5	8
いじめ	0	0	0
その他	0	0	0
合計	3	5	8

○シェイクハンド学校訪問

シェイクハンド学校訪問は、市内の8小学校と4中学校を学期ごとに訪問し、各校の生徒指導上の問題について話し合い、問題解消に向けた支援を行うものです。青少年育成センター所長と生徒指導担当嘱託指導主事がペアで訪問し、いじめや不登校(傾向)の児童・生徒の支援策を、管理職や生徒(生活)指導・不登校担当の先生方と話し合いました。

訪問回数

	1学期	2学期	3学期	合計
小学校	8	8	8	24
中学校	4	4	4	12
合計	12	12	12	36

○啓発事業

- ・11月の「子ども・若者育成支援強調月間」に合わせ、広報懸垂幕を市役所に掲げました。『すこやかに育もう 子ども・若者』
- ・6月と3月の2回、「広報見附」を発行しました。



自治功労者表彰



青少年指導員の清水芳夫様が、3月20日(祝日)にアルカディア文化ホールで举行された『令和5年度見附市自治功労者表彰式』で表彰を受けました。清水様は、平成21年から長年にわたって青少年育成活動にご尽力され、その貢献度が高く評価されました。今後も、見附市の子どものためにお力添えを宜しく願います。

街頭指導報告から

【5月】

- ・見附駅で、自転車に乗っている帰宅途中の人や高校生への声掛けを重点的に行った。点灯については、ほぼ問題なかった。しかし、左右確認をしっかりせず、ちょっと顔を向けるだけの人が数名いた。

【6月】

- ・見附小・中学校区を車で回り、川などに危険箇所がないかを確認した。特に危険ですぐに対処しなければならぬ所は見られなかった。しかし全てをまわったわけではないので、今後も気をつけて見ていきたい。

【7月】

- ・ネーブルみつけ駅長さんからの情報で、最近ネーブル内で、高校生などに宗教の勧誘をする人たちがいるようで、気をつけて見ているとのことだった。我々も気をつけて見ていきたいと思う。

- 青少年指導員は、名札(指導員証)と腕章をつけて街頭指導に当たっています。

- 好ましくない行為を注意するだけでなく、道行く青少年を温かく見守ります。

【8月】

- ・見附駅前の工事が始まったが、路上で待っている車が散見される。横断歩道付近に停めている車もあり、歩行者・車の通行に支障がある。パトカーの巡回等をお願いできないか。

【9月】

- ・電車から降りた青少年は、まっすぐ帰路についていた。立ち止まって挨拶をしてくれる子もいた。

【11月】

- ・ネーブルみつけで、青少年のグループを2つ見かけた。中学生のグループは学校の宿題を、高校生のグループはテスト勉強をしていた。どちらも20:00頃には帰るとのことで、暗い夜道なので気をつけて帰るように伝えた。